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這是中國足協自2003年以來召
開的一次重要的換屆大會，

受到廣泛關注。
大會選舉產生了新一屆中國足

協領導機構，他們是：主席1人
（蔡振華），常務副主席1人（足
管中心主任張劍），副主席6人
（教育部體衛藝司司長王登峰，
足管中心副主任魏吉祥、于洪
臣、林曉華，國際足聯執委張吉
龍及著名足球運動員容志行），
秘書長由張劍兼任。另外還設立
了顧問一職，由中國足球元老年
維泗和萬達集團董事長王健林擔
任。

新一屆領導機構產生
新當選的中國足協主席蔡振華

說：「當選中國足協主席，我來不
及說甚麼榮幸與感謝，因為時間
緊、任務重。我能夠說的只有6個
字：決心、信心、恒心。」
他說：「中國足球殘酷的現實到

了痛下決心、徹底改變的時候，我
所說的決心不是僅僅表達幾句口
號，我說的決心是要為中國足球幹
點實事。中國足球要確定目標、走
上正軌。決心來自於中國足球面臨
的形勢和壓力，這副擔子不輕，因
為足球是世界第一運動，但人民群
眾對足球現狀和未來牽腸掛肚，恨
鐵不成鋼。」
他還提到去年6月15日國足輸

給泰國隊的比賽，認為那是中國
足球恥辱日，而且中國足球已經
連續三屆沒有參加世界盃。反觀

韓國和日本抓住了舉辦世界盃的
契機，成為世界盃常客，實力日
漸增強，日本女足甚至拿到了世
界盃冠軍。「但我有信心，因為
信心是中國足球實現夢想的終極
支撐，信心來源於我們從來沒有
放棄尋找拯救中國足球的道路，
來源於中國球迷、中國企業的支
持」。

工作艱難沒有回頭路
蔡振華最後表示，足球發展需

要「愚公移山」的精神，以持之
以恆的努力，來改變中國足球落
後的現狀，「選擇了足球工作，
我知道這份工作很難，但這副擔
子既然落在我的肩上，我沒有回
頭路。我沒有選擇，只有義無反
顧地走下去，每個人心中都有一
個足球夢，我的足球夢是一條充
滿荊棘與泥濘的道路，我願意做
這條路上的鋪路石。也許我不能
與你們一起到達夢想的彼岸，但
我堅信會有人接過我的擔子。中
國航天能夠憑藉古老的飛天夢登
上月球，我就不信中國足球不能
實現自己的足球夢想，我們一定
能夠站在世界足球的舞台上縱情
起舞。」
當日還選出了新一屆中國足協

執委會成員，通過了新修改的
《中國足球協會章程》，副主席
張劍做了《中國足球協會工作報
告》，分組討論了《中國足球中
長期發展規劃綱要》（徵求意見
稿）。
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新華社河北香河21日電 第十屆中國足球協會會員大會

21日在此間召開，會議選舉出新一屆領導機構，國家體育

總局副局長蔡振華當選主席。他表示堅信中國足球能實現

夢想，能站在世界足球的舞台上。

國家羽毛球隊總教練李永波20日
表示，因為整個2013年的比賽情況
不理想，2014年中國羽毛球隊將盡
快重新進入奧運節奏，今年將是國
羽「二次創業」的開始。
「2013年這一年還是因為我個人

放鬆了一些，因為2012年結束大家
很辛苦，覺得鬆了一口氣。2014年
我將親自參加所有的比賽，包括已
經結束的韓國公開賽和馬來西亞公
開賽，這兩站比賽我都親自下場指
揮。今年我還將拿出部分精力投入
到青少年上來，包括青少年的比
賽，如亞青賽、世青賽我都要去
看。我的工作狀態會影響到整個團
隊，『二次創業』必須從我開
始。」
作為中國羽毛球隊的領軍人物，

林丹身上一直聚集人們太多的目
光，世錦賽奪冠之後，林丹暫別國
際羽壇。據悉，林丹正在為下個月
重返國家隊做準備，將在大年初三
前往海南封閉集訓。
對於這位超級選手，李永波說：

「我非常希望林丹能夠延續他的羽
毛球生涯。今年我們在湯盃所面臨
的困難將是近10年最困難的一年，
一是我們正在進行新老交替，年輕
人的成長不像想像的那麼迅速；二
是老隊員整體實力的下滑和退役。
如果林丹繼續打的話，對湯盃多了
一點勝率，他的經驗和技術出任第
三單打沒有問題。」 ■中新社

新華社北京21日電 國家體育總局副局長、中
國奧委會副主席楊樹安21日在北京表示，中國奧
委會將派出大約130人的體育代表團出席索契冬奧
會，參加滑冰、滑雪、冰壺、冬季兩項等4個大
項、9個分項、大約40個小項的比賽。
楊樹安是在當天舉行的一次媒體吹風會上作出
上述表示的。
楊樹安說：「索契冬奧會各項目的資格賽，已
經於2014年1月19日全部結束。我們獲得資格的
運動員總人數為66人，最終人數將在國際滑雪聯
合會1月24日前對各項目資格進行確認以及再分
配以後，最後決定。」
據楊樹安介紹，目前，中國冬季項目整體水平
位於世界中游。索契冬奧會設置的小項中，有大
約三分之一的項目在中國尚未開展。中國冬季項
目的發展也存在不普及、不均衡的問題。
他說，在2010年溫哥華冬奧會中，雖然中國體

育代表團取得了歷史性的重大突破，獲得了5金、
2銀、4銅共11枚獎牌，位列參賽代表團金牌榜第
7名，但所獲的獎牌全部集中在短道速滑、花樣滑
冰、速度滑冰、女子冰壺、自由式滑雪等一
些項目中。
楊樹安表示，中國體育代表團在索契冬

奧會上有希望取得較好成績的參賽項目主
要集中在短道速滑、自由式滑雪、速度
滑冰、花樣滑冰、單板滑雪等技巧項
目。
第22屆冬季奧運會將於2月

7日至23日在俄羅斯索契舉
行。

中國擬派130人
征戰索契冬奧會

國家體育總局副局長楊樹安21日在北
京表示，應國際奧委會邀請，北京市和河
北省將派代表團赴俄羅斯索契參加國際奧
委會組織的觀察員項目，實地了解和學習
冬奧會籌備情況。
在外交部舉行的中外媒體吹風會上，楊

樹安介紹，中國奧委會於2013年11月3
日正式致函國際奧委會，提名北京市為
2022年冬奧會的申辦城市。此次北京市、
河北省張家口市聯合申辦 2022年冬奧
會，得到了中國政府的支持。
在回答有關空氣污染給北京申辦冬奧會

帶來的挑戰等問題時，楊樹安說，北京市
政府正在全力整治環境。官方數據證明，

張家口市是長江以北空氣
品質最好的城市。
楊樹安說，國際奧委會申辦冬奧會的規

則規定，在2014年3月14日前，由各個
申辦城市向國際奧委會提交問題答卷，回
答國際奧委會提出的涉及11個領域的101
個問題。
3月14日，國際奧委會收到問題答卷
後，將由一個專家組進行評估。2014年7
月，國際奧委會執委會將決定哪些申辦城
市可以進入到候選城市。2015年7月31
日，在吉隆坡舉行的國際奧委會全會將就
此進行最終表決。
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中國足協歷屆主席
第1屆 1955年 黃中
第2屆 1964年 黃中
第3屆 1979年 李鳳樓
第4屆 1986年 袁偉民
第5屆 1988年 年維泗
第6屆 1991年 年維泗
第7屆 1992年 袁偉民
第8屆 1996年 袁偉民
第9屆 2003年 袁偉民
第10屆 2014年 蔡振華

新華社河北香河21日電 在21日的第十屆
中國足協會員大會當選執委會成員的前世界
足球小姐孫雯表示，中國足球應有「耕耘不
問收穫」的心態。
能夠被選為中國足協20位執委會成員之

一，孫雯感到很意外，她說進入執委會以後
更有一種強烈的責任感。
「（提升中國足球水平）是一個長期的過
程，不是說通過幾人努力就能完成。要通過
幾代人的努力，也許你的勞動並不能在你的
有生之年收穫成果，我希望大家有一種耕耘
不問收穫，成功不必在我的心態對待足球事
業，」孫雯說。
對於中國女足近年戰績下滑，孫雯表示不
方便談論太多，但是稱可以在技術層面為女
足提供支持。「作為我來說，在技術層面我
可以提供支持，我在國際足聯也擔當一定的
角色，我希望可以起到橋樑作用，幫助女足
提升技戰術水平。」
孫雯還指出青少年足球不能急功近利，她

說：「足球作為教育手段，在青少年層面不
能只談功利和成績，更重要是把教育功能帶
入足球推廣中去。國際足聯的說法是，足球
不只是一種運動，通過足球的平台學習成
長，養成完善的人格，這是更重要的。」

孫雯盼中國足球
耕耘不問收穫

■兩位名宿容志行（左）、孫雯在會議前交

談。
新華社

■名宿年維泗（左）出任足協顧問。新華社

■李永波表示將親臨賽
場督戰。 資料圖片

■范可新將成為中國短道速
滑新的領軍人物。 資料圖片

■韓曉鵬（左四）、王麗萍（右三）等前奧運冠軍為中國冬奧健兒助
威。 資料圖片

蔡振華簡介
出生日期：1961年9月3日

籍貫：江蘇無錫

運動項目：乒乓球

職業生涯：

1979年世乒賽男團冠軍成員；

1981年世乒賽男雙冠軍(與李振恃)、男

團冠軍成員；

1983年世乒賽男團冠軍成員；

1985年世乒賽混雙冠軍(與曹燕華)；

1985年執教意大利國家乒乓球隊；

1991年出任中國乒乓球隊男隊主教練；

1997年出任中國乒乓球隊總教練

2002年出任乒羽中心乒乓部主任；

2003年被任命為國家體育總局局長助

理；

2007年被任命為國家體育總局副局長；

2010年出任主管足球的總局分管領導；

2014年當選第十屆中國足協主席。

■蔡振華出席第十屆中國足
球協會會員大會。 新華社


